



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Discours de S.M. le Roi Mohammed VI à l'ouverture des travaux de la 107ème Conférence de l'Union interparlementaire (UIP)

"Louange à Dieu,

Que la prière et la paix soient sur le Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons,

Mesdames et Messieurs les honorables parlementaires,

J'ai le plaisir d'ouvrir les travaux de la conférence de l'Union interparlementaire, tant cette institution incarne la démocratie qui est consubstantielle à la Monarchie Constitutionnelle Marocaine. De même que Je Me félicite et Me réjouis de l'action soutenue et d'avant-garde que nous menons de concert pour ancrer les valeurs universelles de liberté, de droits de l'homme et de paix et pour répandre la culture de dialogue, d'ouverture et de tolérance entre les civilisations et entre les peuples.

Je rends hommage à votre Organisation pour les efforts soutenus qu'elle déploie pour le triomphe de ces idéaux. Je tiens également à dire combien Je Me réjouis du fait que le Maroc abrite les assises de votre Union qui constitue la conscience vive du monde. J'y suis d'autant plus sensible que vous incarnez la légitimité démocratique et représentez l'expression sincère des soucis et des inquiétudes qui préoccupent nos peuples, ainsi que des espoirs et des aspirations qui les animent pour trouver des réponses cohérentes et démocratiques, en vue d'assurer une bonne gouvernance aux plans national et international.

Je considère que la rencontre des représentants des peuples appartenant à différents continents, Etats et cultures, sur la terre d'un pays Arabo-Musulman séculaire, porte, en elle-même, un message important, à savoir que ce qui se passe actuellement dans le monde, c'est un affrontement des ignorances et des folies et non un choc de civilisations. Pourtant, ce qui est patent c'est plutôt ce brassage interactif qui s'opère entre ces civilisations et dont votre dialogue fructueux constitue, justement, un des leviers.

De même que votre action pour le rayonnement de la culture de la démocratie, comme instrument efficace de gestion des différends au niveau international, par la voie du dialogue, de la tolérance et du respect du droit à la différence, est la meilleure démonstration que la démocratie demeure le moyen le plus efficace pour éradiquer le terrorisme, l'extrémisme et l'exclusion, et pour trouver des solutions pacifiques à toutes les tensions et tous les conflits, dans les différentes régions du monde.

Le Maroc qui présente un exemple remarquable d'interaction entre les civilisations et les cultures, et qui demeure un précurseur dès lors qu'il s'agit de trouver des solutions par la voie de la négociation pacifique et démocratique, dans son environnement régional et international, tient à exprimer son inquiétude et son amertume, face à la logique de la force et des tueries que le gouvernement israélien a choisi d'adopter à l'égard du peuple palestinien désarmé, et face à l'effusion quotidienne du sang des innocents, qui occulte l'option civilisée de la négociation dans le cadre de la légalité internationale.

Comme c'est le cas en toutes circonstances critiques, l'espoir jaillit du désespoir. Le sens de l'histoire confirme que le cycle de la violence et de la contre-violence n'est pas une fatalité inéluctable, car la volonté de paix, de justice et de sécurité l'emportera inmanquablement, surtout dans la région du berceau des religions, sur laquelle le peuple palestinien frère a le droit d'établir son Etat indépendant, avec, pour capitale, Al Qods Al-Charif, symbole de la coexistence, de la complémentarité et de la fraternité entre tous les peuples et toutes les religions de la région du Moyen-Orient.

Avec le même sentiment à la fois d'inquiétude et d'espoir, Je rends hommage à votre prestigieuse organisation, pour les encouragements qu'elle apporte aux pays en développement, en particulier ceux d'Afrique, pour réaliser leur développement durable et atténuer les effets pervers du poids de l'endettement et de la logique de la mondialisation commerciale.

En effet, la démocratie demeurera formelle et menacée tant que ne lui sera pas donné un contenu économique et social et que ne seront pas éliminées toutes les formes de marginalisation et de mauvais traitement qui pèsent sur les catégories défavorisées, notamment les femmes - qui représentent la moitié de la société-, les enfants et les jeunes, pilier et espoir de l'avenir.

Le règlement des problèmes contemporains qui transcendent les frontières nationales, impose aux Parlements, à travers votre Union, de jouer un rôle efficace dans l'humanisation de la mondialisation et la mise en place d'un nouvel ordre international, plus démocratique, équitable et solidaire.

Je suis certain que Marrakech, lieu de rencontre des conférences internationales, qui a vu naître l'Union du

Maghreb Arabe et l'Organisation Mondiale du Commerce, et où le Protocole de Kyoto et de l'écologie humaine a reçu une forte impulsion, assistera aussi au renforcement de la dimension parlementaire de la diplomatie, ce qui fera de votre Union un partenaire fondamental pour les Organisations onusiennes et les composantes de la société civile internationale, en vue de l'émergence d'une citoyenneté mondiale efficiente et de l'édification d'une démocratie universelle.

Vous trouverez en le Royaume du Maroc et son Souverain votre meilleur soutien, car Je tiens à faire du Maroc un phare rayonnant de la démocratie, et un lieu de convergence des volontés constructives, un espace de dialogue et de paix.

En souhaitant la bienvenue aux représentants des peuples du monde, illustres hôtes d'un pays attaché aux vertus de la démocratie parlementaire, Je prie Dieu Tout-Puissant de couronner vos travaux d'un succès total.

Assalamou Alaïkoum".